
Jacques le fataliste

Petits mots pour un grand bonhomme





Je ne connaissais pas Jacques 
Fournet personnellement, mais 
ses travaux oui, sûr que c'était un 
grand homme !
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C’était un grand bonhomme, 
extrêmement érudit, amoureux des 
plantes et ayant le sens du détail. Je 
l’ai un peu côtoyé quand nous avions 
mis en place un suivi floristique des 
savanes à Gardel, et c’était un vrai 
plaisir de lui demander des conseils et 
des éclaircissements pour la mise en 
œuvre du protocole. 

Il savait faire passer son savoir et son intérêt pour la 
botanique, avec un calme et une gentillesse sans 
pareil, et avec passion et humilité. Je l’appréciais 
autant pour son humanité que je l’admirais pour son 
savoir.

Michaël



I knew Jacques personally and through 
his wonderful flora helped me so much 
in my early studies of the flora of Saint 
Lucia.

A great loss to the Lesser Antillean and 
wider Caribbean botanical community

Roger



Je ne suis pas sûre d’avoir rencontré Jacques 
Fournet lors de mes visites chez vous, mais la 
vidéo dont tu me fournis le lien me le fait 
regretter… Je suis de tout cœur avec vous

Hélène



C’est fou !!! que l’on ne peut s’empêcher d’être triste à 
l’annonce de la mort d’un être que l’on aime ou que l’on 
apprécie. Cela surprend toujours et pendant 2 secondes on 
se dit « ne pourrions nous pas empêcher cela ». 

Eh voilà , je me souviens de toutes les années passées 
ensemble sur le plan professionnel (16 années de ma 
carrière à découvrir et à développer des techniques de 
Malherbologie et de Botanique) !

Anne-Lise



La flore de Guadeloupe était sa 
passion, poursuivons son combat pour 
la protéger

Hervé



Chaque fois que nous 
verrons une plante ou 
chercherons à l’identifier, 
nous penserons à lui.
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Quand je suis arrivée en 
Guadeloupe, je trouvais que c’était 
plein de gens super cultivés, avec 
un super humour… Bien sûr il en 
était…

Nathalie



C' est une grande perte pour notre 
communauté scientifique, un botaniste 
exceptionnel et unique. 

Je garderai de lui un souvenir inoubliable, 
celui d’un homme patient. Et passionné.

Qui  a consacré beaucoup de son temps à 
me former à La botanique tropicale. Qui en 
1978 a passé des heures et des heures à 
m'écrire chacun des noms scientifiques de 
1800 diapositives de plantes que  je lui avais 
confiées et qui a fait de moi ce passionné de 
la botanique et de biodiversité de notre 
archipel, je te dis  MERCI MERCI mon ami 
Jacques
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Quelle tristesse ! Quel bel héritage il nous a laissé…

Maguy



Le Conservatoire Botanique



J'ai regardé sur internet avec beaucoup d'émotion 
l'hommage que vous aviez rendu à Jacques, en sa 
présence, en janvier dernier

Armelle



Mes sincères condoléances à sa famille ainsi qu'à la 
communauté scientifique dont il faisait partie et 
surtout pour toutes ces connaissances qu'il a pu 
mettre à notre disposition

Maurice



Jacques a dit beaucoup de choses dans sa vie. Tout au 
moins j'ai beaucoup entendu, dans les nombreux 
instants partagés.

Jacques c'est Jacques Fournet. Je sais que c'était un 
grand botaniste mais ce n'est pas à un botaniste que 
je pense quand je pense à lui.

Il a dit beaucoup, mais jamais trop souvent, jamais en 
se répétant. Juste ce qu'il fallait. Et tout le monde 
l'écoutait.

Il disait des choses des plantes c'est vrai. Imaginez 
qu'il pouvait citer le nom de presque toutes les 
plantes qui habitent dans le beau pays de 
Guadeloupe. En français, en latin et parfois en créole 
si le mot existait. 

Lorsqu'en janvier dernier il a parlé de son parcours, 
lors de l'hommage rendu à l'initiative du 
Conservatoire botanique, sa conclusion a été la 
suivante : "Ah c'est vrai que maintenant j'ai un peu 
tendance à oublier le nom des plantes. Heureusement 
que j'ai fait une flore, je peux regarder dedans ! ».

Mais il disait aussi des choses de toutes sortes. Des blagues chuchotées à l'oreille pendant les réunions. Des 
anecdotes sur les collègues (avec malice mais jamais méchanceté). Des opinions politiques étayées. Des 
choses sur l'entraide.

Jacques a dit ne pleurez pas. Nous essayons. Et si une larme roule, ce sera pour glisser sur les feuillages de 
la forêt.

AEVA le Toto-Bois



Homme plein de discrétion, 
d'humour et de compétences. 
Quelle perte! Nous sommes très 
tristes

Nicolas et Marie-France



C'était une très belle initiative, cette petite 
cérémonie organisée par le Conservatoire ; et une 
bonne idée d'avoir réalisé cette petite vidéo…

Daniel



Je suis ravie d’avoir croisé son chemin 
car il méritait d’être connu.

Nos échanges, son humour vont nous 
manquer …

Je le remercie pour son œuvre et nous 
allons continuer à en prendre soin afin 
que son vœu se poursuive :

«  Je souhaite de tout cœur que cet 
ouvrage contribue, pour sa modeste 
part à une prise de conscience générale 
de l’importance du trésor que constitue 
la nature antillaise dont la dimension 
culturelle est trop souvent méconnue »

Avant-propos Réédition de la Flore des 
phanérogrames de Guadeloupe et Martinique 2002

Bien à Toi, Jacques…

Anne-Marie



Que de souvenirs et de rigolades…

Raymond



Jacques nous manque déjà ! Il est de ceux que 
l'on n'oubliera pas ! 

Mireille



Jacques FOURNET était un membre 
éminent du Conseil Scientifique Régional 
du Patrimoine Naturel de Guadeloupe 
depuis sa création. Sa disparition est un 
grande perte pour tous les acteurs de la 
protection de la nature en Guadeloupe 
mais également pour ceux des Antilles en 
général où il a contribué à la connaissance 
de sa flore et œuvré à la renommée de sa 
biodiversité.

Puissent ses héritiers scientifiques et 
naturalistes poursuivre son travail en 
veillant avant tout, comme il l'a fait, à 
faire connaître cette flore exceptionnelle.

Fabien



Jacques, notre ami Jacques nous a 
quittés. 

Une chance pour le paradis des gens 
bien.

Beaucoup de peine pour nous.

Claudie



Bien que je n'aie pas eu l'opportunité de le 
rencontrer, j'ai comme tout le monde utilisé 
sa flore, et j'apprends là une bien triste 
nouvelle !

Le monde des amoureux de la nature perd 
une référence, la Guadeloupe perd un grand 
botaniste ! 

Marion



C'est un bel hommage. Je te 
remercie aussi car sans toi je 
n'aurais pas appris la disparition 
de ce grand monsieur. Nous 
allons pouvoir lui rendre 
hommage sur RCI à 13h et 
jusqu'à demain matin dans les 
infos.

Cécile



Biz et bon courage à vous pour ce 
retour à la nature de votre ami
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Il aura apporté le meilleur de lui-même pour la 
Guadeloupe et la nature

Laura



Jacques. Prenons en de la graine


